# Padrón mueve los contenedores del Paseo del Espolón al Souto

El Concello cede a las críticas y crea una isla en el aparcamiento

**UΧÍA LÓPEZ** 

PADRÓN / LA VO

El Concello de Padrón retiró la isla de contenedores de recogida de basura que ubicó tiempo atrás en el Paseo del Espolón y la trasladó a la entrada del Campo del Souto. Asimismo, retiró la plataforma sobre la que estaban los recipientes en el Espolón. Todo ello coincide, además, con la retirada de todos los contenedores subterráneos de la zona antigua, alguno de los cuales ya llevaba tiempo inutilizado. En el caso del punto situado junto a la biblioteca municipal, el Concello también repuso la piedra y adecentó el jardín, acondicionando la zona, en la que también instalará bancos, de modo que gana muchísimo con la supresión de la instalación subterránea.

La ubicación de los contenedores en el Paseo del Espolón fue muy criticada por los grupos de la oposición y por vecinos, dado el impacto que causaba la isla en el espacio natural. El gobierno local llevaba tiempo anunciando que los retiraría, pero no lo hizo hasta ahora.

De este modo, los vecinos que residen en el casco antiguo, así como los negocios, tienen varias islas de contenedores en la pe-



El Concello acaba de trasladar los contenedores al Souto. MERCE ARES

riferia, con recipientes verdes, amarillos, de papel y de vidrio para facilitar la recogida selectiva de residuos. Así, existen islas, al menos, en los siguientes puntos: Campo del Souto, isletas de la vía N-550, entorno del Jardín Botánico y zona del Bordel.

Y todas ellas, además, a una distancia aceptable de cualquier vivienda, tal y como destacan desde el Concello. Este anuncia que también acondicionará la zona en la que estaban los contenedores subterráneos de la plazuela Camilo José Cela.

Para el grupo socialista «xa era hora» de que el Concello retirase los contenedores del Espolón y se pregunta si la nueva ubicación será definitiva. En cuanto a la recogida selectiva, el PSOE denunció ayer que el Concello no la facilita en zonas como Pazos, donde habla de la acumulación de basura en los contenedores.

### El colectivo A Rula denuncia el riesgo de destrucción de la Poza do Crego de Galegos, en Vedra

SANTIAGO / LA VOZ

Uno de los elementos etnográficos considerados más significativos del municipio de Vedra por el colectivo A Rula de defensa del patrimonio, la Poza do Crego de Galegos, corre serio riesgo de destrucción a causa de los trabajos de desforestación que se están realizando con maquinaria pesada en la parcela donde se localiza, denunció A Rula, Además, señaló que el investigador Henrique Neira, autor del libro Vedra. Unha historia visual, comunicó al Concello la situación de desprotección que amenaza la integridad de la Poza do Crego, con la esperanza de que los técnicos «velen pola súa protección». No obstante, no hay constancia de que exista «ningún tipo de control nin seguimento das tarefas por técnicos cualificados, nin observamos os balizados preventivos na Poza do Crego nin da Mámoa da Quenlla das Medas», añade.

La Poza do Crego es una muestra «excepcional» de un complejo hidráulico fundamental en la agricultura tradicional para garantizar buenas cosechas. Es una represa de tamaño medio, ovalada, en la que se deposita el agua procedente de un manantial del monte a través de un canal de al menos doscientos metros de longi-





Poza do Crego y su inscripción.

tud. Lo distingue de otras pozas su inscripción epigráfica «Poza do Crego / Propieda/ Lobato de Galegos / Ano 1620». Está en las inmediaciones de la aldea de Outeiro, en la parroquia de San Pedro de Vilanova. Según A Rula, esta poza no está catalogada ni figura en el inventario patrimonial del PXOM de Vedra, pero está a solo 220 metros del área de protección denominada «Mámoa da Quenlla das Medas».

#### Blas García será elegido hoy alcalde de Ames en sustitución de José Miñones

SANTIAGO / LA VOZ

El concejal Blas García (PSdeG-PSOE) será a partir de esta noche, con toda probabilidad, alcalde de Ames en sustitución de José Miñones, que hoy asume el cargo de delegado del Gobierno en Galicia. La elección del nuevo regidor tendrá lugar en el segundo pleno extraordinario señalado para hoy, a las 20.30 horas. Previamente, a las 20.00, y en la misma sede, la Casa da Cultura de Bertamiráns, se celebrará otra sesión extraordinaria, en este caso para que tome posesión del cargo de concejal Santiago Márquez Noya, número 9 de la candidatura socialista del 2019, que ocupará la vacante que deja Miñones en la corporación. Ambos plenos se realizarán en el auditorio la Casa da Cultura, sin público, para que puedan asistir todos los ediles de forma presencial cumpliendo el protocolo frente al covid.

## Curso de pinchos en el Costiña y zumba en la calle animan la primavera xalleira

E. FORJÁN SANTA COMBA / LA VOZ

La textura, el tratamiento y los aromas de diferentes productos gastronómicos fueron puestos de relieve en el curso de elaboración de pinchos que en dos jornadas se desarrolló en las instalaciones de O Retiro da Costiña, restaurante de referencia con numerosos reconocimientos nacionales e internacionales, además de una estrella Michelín.

Manuel García y su equipo mostraron a diez personas relacionadas con la hostelería local como potenciar el sabor de manera natural en el tratamiento de productos. Esta iniciativa forma parte del plan formativo que la Asociación de Empresarios de Santa Comba pretende desarrollar entre sus asociados, sufragando con fondos propios los gastos.

«Os participantes trasladáronnos moi boas críticas, resaltando a aprendizaxe de diferentes trucos de cociña para potenciar o sabor do produto á hora de elaborar pinchos», señala Alberto Romar, presidente del colectivo,



Curso de pinchos dirigido por Manuel García en O Retiro da Costiña.

quien añade «estamos deseñando novas propostas de formación cun forte investimento, de aquí ao que resta de ano».

Paralelamente, la asociación desarrolló dos «master class» de zumba en la calle, impartidas por Maite López y Gabriel, con las que se demostró que sí se pueden desarrollar este tipo de actividades al aire libre siempre que

cuenten con una organización previa y la aceptación de normas como grupos de seis personas perfectamente delimitadas. La primera sesión se desarrolló en la plaza del colegio Barrié de la Maza con una afluencia de cuarenta personas de hasta sesenta años de edad, mientras que la segunda, con 55 participantes, tuvo lugar el pasado sábado en la plaza del campo da feira. Esta iniciativa supuso la realización de las dos primeras actividades físicodeportivas no federadas en Santa Comba desde el comienzo de la pandemia.

#### Arzúa buscará darle continuidad al programa educativo «A vila do mañá»

ARZÚA / LA VOZ

La edila de Cultura de Arzúa, Aurora Varela hizo un balance positivo de la segunda edición de «A vila do mañá», un proyecto educativo que se desarrolló, con la participación de una treinta de escolares, coincidiendo con las vacaciones de Semana Santa para, además de estimular una actitud crítica para favorecer el desarrollo de una ciudadanía activa y responsable, contribuir a la conciliación de la vida familiar y laboral. «O Concello fará todo o posible para darlle continuidade», avanzó Varela, tras realizar una valoración satisfactoria del resultado de un programa que ofrece «un espazo de lecer diferente, creativo e sustentable que traballou a paisaxe e o entorno urbano do noso día a día a través do sempre interesante punto de vista das nenas e nenos», explicó la edila.